
Hutbe, 18.05.2018 
Hz. Peygamber (s.a.v.)’in Sünneti Mukabele 
 

رَُّ أقَْوَمَُّ هِيََّ لِل تيِ يهَْدِي الْقرُْآنََّ هَذاَ إِن َّ  الِلِاَالِ َِّالص َّ يعَْمَلوُنََّ ال ذِينََّ الْمُؤْمِنِينََّ وَيبَُش ِ
ألَِيمًالِ عَذاَبًالِ لهَُمَّْ أعَْتدَْناَلِ باِلِلْْخِرَةَِّ يؤُْمِنوُنََّ لََّ ال ذِينََّ وَأنَ َّ. كَبِيرًا أجَْرًا لَهُمَّْ أنَ َّ .                                 

 إنِ َّ ال ذِي لَيْسََّ فيِ جَوْفهَِِّ  شَيْء َّ مِنََّ الْقرُْآنَِّ كَالِلْبيَْتَِّ الْخَرِبَِّ

Kıymetli Müminler! 
Allah Teâlâ her konuda ve herkes için rızasını, razı 
olduğu zata uymamıza bağlamıştır. Razı olduğu zat 
ise Peygamber Efendimiz (s.a.v.)’dir. Zira Hz. 
Peygamber (s.a.v.) insanlığın dünya ve ahiret 
kurtuluşu için ilahî programla gelmiştir. İlahî program 
Kur’ân-ı Kerîm’dir. Peygamber Efendimiz (s.a.v.) 
getirdiği bu ilahî programı anlamak, açıklamak, 
anlatmak, yaşamak ve yaşanmasını sağlamak için 
gelmiştir. Kur’ân-ı Kerîm’in hem manası hem lafzı 
ilahî olduğu için, manasının doğru anlaşılması ve 
lafzının doğru okunması için gayret göstermiş, 
kendisinden sonrakilere de hem lafzında hem de 
manasında aynı yolu izleyecek kurra hafızlar ve 
müçtehitler yetiştirmiştir. Resûlullah (s.a.v.)’in bu 
görevinin en güzel örneği ise her ramazan ayında 
Cebrâîl (a.s.) ile Kur’ân-ı Kerîm’i mukabele ile 
okumaları olmuştur. Peygamberimiz (s.a.v.), Cebrâîl 
(a.s.)’dan aldığı Kur’ân-ı Kerîm’i yine ona okuyor, 
Cebrâîl (a.s.) da Peygamberimize okuyordu.  

Muhterem Müslümanlar! 
Her mümin Kur’ân-ı Kerîm’i öğrenmeli, tecvitle 
okumalı, namazda okuduklarını tecvitle okuyan 
kimseye de dinletmelidir. Ramazan ayını Kur’an ayı 
bilmeli, mümkünse hem evlerimizde hem de 
camilerimizde Kur’an’ı mukabele usulü ile takip 
etmeliyiz. Ramazan ayında Kur’ân-ı Kerîm’den elde 
ettiğimiz güzellikleri diğer aylarda ve günlerde de 
devam ettirmeye çalışmalıyız. Mümkünse günde 
yarım cüz, hiç olmazsa günde bir sayfa dahi olsa, 
düzenli olarak Kur’an okumaya gayret etmeliyiz. 
Nitekim Kur’ân-ı Kerîm’in tecvitle okunması vaciptir. 
Allah Teâlâ, Hz. Peygamber (s.a.v.)’e ve onun 
şahsında bizlere şöyle emretmiştir: “Kur’an’ı, tertil 
ile (yavaş yavaş, tane tane, tecvit kaidelerine 
uymak sureti) oku!”1 Böyle bir sünneti hayatımıza 
yerleştirmemiz ise hem içimizi hem de dışımızı 
güzelleştirecektir. Peygamberimiz (s.a.v.) şöyle 
buyurmuştur: “Kalbinde Kur’an’dan bir miktar 
bulunmayan kimse harap ev gibidir.”2  

Aziz Cemaat! 
Tertil üzere Kur’an okumak, sadece yüzünden 
okumak manasında değildir. Rabbimiz biz insanlara 
ve özellikle müminlere ne diyor, neyi emrediyor ve 
neyi yasaklıyor diye bilmektir. Kur’ân-ı Kerîm’i 
yüzünden okumak kıraattir, içindekileri bilmek ilimdir. 
İlmin gereği iman edip amel etmek ise hidayettir. 
Sorumlu olduğumuz çevreden başlayarak 
Müslümanlara hâlimizle, uygun ve isabetli 
sözlerimizle hakkı ve sabrı tavsiye etmek nasihattir. 
İnsanları İslam’a davet etmek ise tebliğdir.  

                                                 
1  Müzzemmil suresi, 73:4 
2  Tirmizî, Fazâilü’l-Kur’ân 18; Dârimî, Fezâilü’l-Kur’ân 1 

O yüzden kıraat bilmeye; bilmek hidayete; hidayet 
nasihate ve nasihat de tebliğe götürür. İlahî saraya 
çıkmak istiyorsak şayet, bu basamaklara tek tek 
basarak çıkmamız gerekir. Sadece kıraat ile 
uğraşırsak sevap nasibini alırız ama gerçek hedefe 
ulaşmamız için önce Allah Teâlâ ne emrediyor diye 
bilmeye yönelmemiz gerekir. Çünkü özellikle ilahî 
bilgi olan Kur’an’a ve Peygamber Efendimiz’in 
sünnetine öncelik vermemiz, toplumun öncüsü 
olmamızı sağlar.   

Muhterem Kardeşlerim! 
Bakın Kur’an öncülere ne güzel müjdeler veriyor: 
“Gerçekten bu Kur’an en doğru yola götürür ve 
sâlih amellerde bulunan müminlere büyük 
mükâfat olduğunu, ahirete inanmayanlara can 
yakıcı bir azap hazırladığımızı müjdeler.”3 Ayette 
önce cennete yönelene cennet, azabı isteyip hak 
edene de cehennem azabı müjdeleniyor. Yani 
Rabbimiz “İşte cennet, işte cehennem, hangisini 
seçerseniz oraya gidersiniz, başka alternatif yok. 
Öyle ise siz cehenneme değil, cennete yönelin.” 
diyor.  

Ne mutlu Kur’ân-ı Kerîm’i okuyana! Ne mutlu onu 
okuyup anlama ve anlatma, yaşayıp örnek olma 
gayretinde olanlara! Ne mutlu ramazanı Kur’an ayı 
yapanlara! 
  

                                                 
3  İsrâ suresi, 17:9-10 



Kıymetli Müslümanlar! 
 
Son birkaç gündür “Gazze Şeridi’nden gelen 
haberler bizleri derinden yaralamıştır. İsrail 
Hükûmeti’nin sorumsuz, saldırgan tutumu her 
türlü ölçüden, hakkaniyetten ve insanlıktan 
uzaktır. ABD’nin güttüğü siyaset tam anlamıyla 
sorumsuzluk ve provokasyondan ibarettir. Hiçbir 
günahı olmayan sivil insanlara, kadınlara ve 
çocuklara yönelik bu ölçüsüz şiddeti ve vahşeti 
bütün benliğimizle lanetliyoruz. Bu tutumun 
bölgedeki çatışmaya hiçbir faydası yoktur, 
bilakis yangına körükle gitmekten başka bir şey 
değildir. 
 
Filistin halkının bu şartlarda ramazan ayına 
girdiğini görmek bir müslüman olarak bizleri 
derinden yaralamaktadır. Hepimiz biliyoruz ki 
ramazan merhametin, paylaşmanın ve 
affetmenin ayıdır. Filistin halkının acısı bizim 
acımızdır. Davası bizim davamızdır. Kalbimiz 
onlarla beraberdir. Dualarımız onlar içindir. 
 
Almanya, Fransa, İngiltere, bütün Avrupa Birliği 
ülkeleri, Asya ve Afrika ülkeleri Filistin halkıyla 
sonuna kadar dayanışma içinde olmalı, sivillere 
yönelik bu insanlık dışı şiddeti açık bir şekilde 
lanetlemeli ve gerekli adımları atmalıdırlar. 
 
Bir yanda ölüler, yaralılar ve acı; öte yanda 
şaşaalı kutlamalar, alkışlar ve açılışlar. Bütün 
dünyanın şahit olduğu bu rahatsız edici 
görüntüyü asla normalleştirmeyeceğiz. Bu 
fotoğraflar bizim insan onuru tasavvurumuzla 
taban tabana zıttır. Bu fotoğraflar aynı zamanda 
uluslararası âcizliğin birer numunesi ve tarihte 
birer utanç lekesi olarak yerini alacaktır. 
 
Dünya üzerindeki bütün Müslümanlar ramazan 
ayında da Arakanlı, Keşmirli veya Filistinli diye 
ayırt etmeksizin mazlumlar için duasını 
esirgemeyecektir. Cenâb-ı Hak Dünya 
üzerindeki bütün Müslümanlara ramazanla 
birlikte yeniden dirilişin, yeniden ayağa 
kalkmanın gücünü bahşetsin, ramazanınız 
mübarek olsun. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Khotba du 18.05.2018 
La Mouqâbala, Sounna Du Prophète (saws) 

رََُّّأقَْوَمََُّّهِيَََّّلِل تيَِّيهَْدِيَّالْقرُْآنَََّّهَذاََّإِن َّ َّيعَْمَلوُنَََّّال ذِينَََّّالْمُؤْمِنِينَََّّوَيبَُش ِ

الِلِاَالِ َِّ َّلَهُمََّّْأعَْتدَْناَلَِّباِلِلْْخِرَةََِّّيؤُْمِنوُنَََّّلَََّّال ذِينَََّّوَأنَ َّ.َّكَبِيرًاَّأجَْرًاَّلهَُمََّّْأنَ ََّّالص 

ألَِيمًالَِّعَذاَباًلِ .                                 
 إنِ ََّّال ذِيَّليَْسَََّّفيَِّجَوْفهَََِِّّّشَيْء ََّّمِنَََّّالْقرُْآنََِّّكَالِلْبَيْتََِّّالْخَرِبَِّ

Chers Croyants ! 
La satisfaction d‘Allah s’obtient en se conformant à 
l‘exemple de celui qu‘Il a agréé, c’est-à-dire le 
Prophète (saws). Notre bien-aimé Prophète (saws) 
est venu avec Le programme divin pour le salut de 
l’humanité dans ce monde et dans l’au-delà. Ce 
programme divin, c’est le noble Coran. Le Prophète 
(saws) est venu pour expliquer, commenter, 
expérimenter, vivre et faire vivre ce programme divin. 
Le Prophète (saws) s’est efforcé à faire comprendre 
le sens du Coran et à faire réciter correctement les 
paroles d’Allah. Il a laissé derrière lui des personnes 
qui connaissent par cœur le coran, des houffâz, ainsi 
que des savants moudjtahîd qui ont suivi cette même 
voie. Le plus bel exemple de cet effort de 
conservation du message divin est le fait que le 
Prophète (saws) ait lu pendant chaque mois de 
Ramadhân le Coran avec l’ange Djibrîl. Nous 
appelons cela la mouqâbala. La mouqâbala 
consistait à ce que notre Prophète (saws) lise tout 
d’abord les versets du Coran à Djibrîl, l‘ange qui était 
chargé de lui transmettre la Révélation. Puis c‘était 
au tour de Djibrîl de réciter le Coran au Prophète 
(saws). 

Chers fidèles ! 
Chaque musulman se doit d‘apprendre les règles de 
lecture du Coran, ce que l‘on appelle le tadjwîd. De 
même, nous devons faire contrôler notre récitation à 
une personne connaissant les règles de tadjwîd pour 
être sûr de lire correctement le Coran. Nous devons 
avoir à l’esprit que le Ramadan est le mois du Coran. 
C’est pourquoi il est important de lire, dans la 
mesure du possible, les paroles d’Allah dans nos 
demeures mais également dans nos mosquées en 
participant aux assises de mouqâbala de l’imam. 
Nous devons ensuite essayer de garder les bonnes 
habitudes acquises durant le mois de ramadan 
pendant toute l’année. Nous devons nous efforcer de 
lire le Coran régulièrement, même si ce n’est que la 
moitié d’un djouz’ si possible, ou au moins une page 
par jour. L’important est d’être régulier. La lecture du 
Coran selon les règles du tadjwîd est wâdjib. Dieu à 
ordonner au Prophète (saws) et à nous-mêmes par 
son intermédiaire de « réciter le Coran, lentement 
et clairement ».4 Si nous plaçons une telle Sounna 
dans nos vies, cela embellira à la fois notre intérieur 
et notre extérieur. De plus, notre Prophète (saws) 
dit : « Celui qui n‘a pas ne serait-ce qu’une partie 
de Coran dans son cœur est semblable à une 
maison en ruine. ».5 

 

                                                 
4Sourate de Celui qui s’enveloppe (Al-Muzzammil), 73 :4 
5
 Tirmizî, Fadâilou’l-Qour’ân 18 ; Dârimî, Fedâilou’l-Qour’ân 1 

Chers Fidèles ! 
Il ne nous suffit pas de réciter le Coran, il nous faut 
également réfléchir à la signification de ce que nous 
lisons afin de savoir ce qu’Allah veut de nous. Il nous 
faut non seulement connaître la récitation du Coran, 
mais également en connaître son contenu car le 
savoir va nous guider vers la voie droite et 
l’accomplissement de bonnes œuvres. Par ailleurs 
chaque musulman a le devoir de conseiller et 
d’essayer de guider son entourage vers le bon 
chemin avec son comportement exemplaire et ses 
paroles convenable. Cela s’appelle la nasîha. Quant 
au fait d’inviter les gens à l’Islam c’est ce que l’on 
appelle le tabligh.  
 
La récitation mène donc à la science qui mène à la 
guidée qui mène au bon conseil qui lui-même mène 
au tabligh. Si nous voulons être au plus proche de 
notre Seigneur, nous devons avancer en cheminant 
ces étapes une par une. Si nous nous focalisons 
uniquement sur la récitation, nous serons certes 
récompensés. Mais pour atteindre l‘objectif véritable, 
nous devons d'abord savoir ce qu'Allah a ordonné. 
Donner une priorité particulière aux informations 
divines que sont le Coran et la Sounna de notre 
noble Prophète fera de nous les pionniers de la 
communauté. 

Mes chers frères ! 
Regardez comment le Coran annonce la bonne 
nouvelle aux pionniers : « Certes, ce Coran guide 
vers ce qu’il y a de plus droit, et il annonce aux 
croyants qui font de bonnes œuvres qu’ils auront 
une grande récompense, et à ceux qui ne croient 
pas en l’au-delà, que Nous leur avons préparé un 
châtiment douloureux. »6. Ce verset annonce le 
Paradis pour ceux qui se tournent vers ce dernier et 
l’enfer pour ceux qui le méritent. En d’autres mots 
notre Seigneur nous dit : « Voici le paradis, voici 
l'enfer, vous irez là où vous aurez choisi, il n'y a pas 
d'autre alternative. Dans ce cas, ne vous dirigez pas 
vers l’enfer mais plutôt vers le Paradis ». 

Quelle joie et quel bonheur pour celui qui récite, qui 
comprend et fait comprendre le Coran et quelle joie 
pour celui qui vit le Coran tout en s‘efforçant d‘être 
exemplaire. Quel bonheur pour ceux qui font du mois 
du Ramadan le mois du Coran ! 
  

                                                 
6
 Sourate du Voyage nocturne (Al-Isrâ’), 17 :9-10 



Chers Musulmans 

Les dernières nouvelles venant de la bande de Gaza 
ces derniers jours nous ont profondément blessé. Le 
comportement irresponsable et agressif du 
gouvernement israélien est injuste, inhumain et loin 
de toute moralité. Quant à la politique des États-Unis 
elle est également irresponsable et elle ne consiste 
en rien d’autre qu’une provocation gratuite. Nous 
maudissons et nous condamnons ces actes 
démesurés de violence et de barbarie perpétrés 
envers des civils, des femmes et des enfants qui 
n’ont pas mérités cela. Cette attitude n’apporte rien 
de positif au conflit qui existent déjà dans la région. 
Bien au contraire, cela ne fait que de mettre de 
l’huile sur le feu. 

Voir le peuple palestinien entrer de cette manière et 
dans ces conditions dans le mois de ramadan nous 
blesse profondément en tant que musulmans. Nous 
savons tous que le mois de ramadan et un mois de 
miséricorde, de partage et de pardon. La tristesse du 
peuple palestinien est la nôtre. Leur cause est notre 
cause. Nous sommes de tout cœur avec eux et nous 
prions Dieu pour eux 

L’Allemagne, la France, l’Angleterre, tous les pays 
de l’Union Européenne, d’Asie et d’’Afrique doivent 
soutenir le peuple palestinien face à cette injustice et 
doivent condamner ces actes odieux ainsi que la 
violence dont sont victimes les civils et faire les 
démarches nécessaires pour mettre un terme à ces 
massacres.  

Des morts, des blessés et de la douleur d’un côté ; 
des inaugurations sous les applaudissements de 
l’autre. Tout ça en même temps et au même endroit. 
Cette triste image dont toute la terre a été le témoin 
est inacceptable et honteuse. Le tableau de ces 
deux événements qui se déroulaient en parallèle va 
à l’encontre de toute forme de dignité humaine. Cette 
situation est révélatrice de l’incapacité et de 
l’impuissance internationale qui demeurera à jamais 
comme une tâche dans l’histoire de l’humanité.  

Les musulmans du monde entier vont encore prier 
pour tous les opprimés de la terre sans aucune 
distinction mais avec une pensée particulière pour le 
peuple palestinien. Nous implorons Allah par la 
grâce de ce mois béni de Ramadan de permettre à 
la communauté musulmane de se reprendre et de 
lutter de nouveau la tête haute contre toute injustice 
et contre tous les oppresseurs quels qu‘ils soient. 

Qu’Allah vous accorde sa bénédiction durant ce 
mois.  

 

 

 

 


